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! ! ! !不是“换苏伟”，而是“苏伟加油”！你没听
错，昨晚在上海男篮的主场，!"#联赛令人感动
的一幕出现，本赛季一直被客场球迷嘲讽的广东
队员苏伟，却得到了上海球迷的鼓励。

上赛季 !"#总决赛期间，北京球迷发明
了“换苏伟”的口号，本赛季这个口号就像病毒
一样迅速蔓延开来，几乎成为苏伟每个客场都
会遭遇的噩梦。其实一开始，“换苏伟”并非针对
球员本人，只是北京队球迷影响广东队的心理
战术之一，但随着这个口号在各个赛区的流行，
也由一时的恶搞变成了对球员本人赤裸裸的嘲

讽，身为当事人的苏伟受到很大伤害，不仅在竞
技状态上出现明显下滑，甚至一度要接受心理
辅导才能继续训练比赛。

苏伟的遭遇，也让不少球迷开始反省自己
的行为，呼吁停止喊“换苏伟”口号也在媒体舆
论中占据了主流，不过各地球迷的反省还未付
诸行动，一位广东媒体同行表示，即使在广东
队主场，也没有出现过“苏伟加油”的口号，反
倒是让上海球迷率先喊了出来———其实在比
赛前两天，就有上海球迷在论坛里讨论过支持
苏伟的方式，最终，大家喊出了这句最平淡却
又最真挚的“苏伟加油”，这是属于上海球迷的
声音和态度。

可以说，上海球迷为全国球迷做出了表

率，一句“苏伟加油”，不但打破各地
球迷地域上的歧视和攻击，更体现出一
份篮球大家庭的温暖———从“换苏伟”到“苏伟
加油”，由嘲弄变成鼓励，在 !"#赛场上传递了
一种正能量。一位上海球迷表示：“作为球迷，
我们应该理性看球，虽然我曾抱怨苏伟在国家
队技术粗糙了点儿，但是我从不否认他在场上
的拼搏和汗水。苏伟模子，苏伟加油。”

上场 $分钟，只得到 %个篮板，却有两次
犯规，苏伟昨晚表现一般。不过这个寒冷的夜
晚，苏伟却收获了来自上海球迷的一份温暖。
相信“苏伟加油”这个口号，一定会在更多的赛
场叫响，!"#需要这样的好声音。

本报记者 李元春

! ! ! !对于上海男篮来说，这是一个失败的赛季，
虽然联赛还有好几轮，但大鲨鱼早已失去晋级季
后赛希望，甚至有可能落到“副班长”的位置。昨
天利用“球迷日”活动，上海队总经理章明基也向
球迷表示了歉意：“这个赛季成绩不好，辜负了球
迷的期望。”
“引进阿里纳斯，上海队就有杀进季后赛的

希望，我们想这种机会不是天天有的，所以为了
这个赌了一把。”章明基表示，本赛季在引援方
面，上海队确实做了一次赌博，“成功的话，我们
就进季后赛了；失败的话，就失去了最好的球员。
我和主教练帕纳吉奥都觉得，只要没有伤病影
响，阿里纳斯就是 !"#最好的球员，但最终他偏
偏只打了 $分钟就伤了，我们愿赌服输。”
章明基透露，其实一开始姚明是不太赞成引

进阿里纳斯的，“因为姚明不知道他能否带动起
整支球队。”但俱乐部高层觉得，这样的明星球员
既可以提升球队实力，又可以提升对球迷的吸引

力，可以试一下，最后决定权交给了帕纳吉奥。“老
帕通过训练课觉得，有没有阿里纳斯完全是两支
球队，所以最终拍板决定更换外援。”章明基说。

除了阿里纳斯的伤病搅局，上海队对于另
一名外援 &'·怀特的定位也出现偏差。“我们知
道怀特在 ("# 打过主力，但却忽略了他的作
用，那就是不像 !"#那些能砍分的外援一样，
把整支球队扛在自己肩上。”在章明基看来，怀特
是个合格的团队球员，但从实际上看并不适合
!"#，“他的高度不够，在防守上有缺陷，使得我
们在打山西、北京、广东等队时比较吃亏。”

外援不力，导致战绩不佳，最终帕纳吉奥无
奈下课。姚明接手球队之后，邓华德、帕纳吉奥都
半途而去，但章明基表示，俱乐部并未后悔选老
帕：“他是我们从几十个教练中层层筛选出来
的，我们也是认为他是一个优秀教练，现在只能
说，是文化上的差异造成他在上海没能继续待
下去。” 本报记者 李元春

! ! ! !本报讯（记者 李元春）昨天青岛男篮与新疆
队的比赛结束后，青岛主场的保安对当地媒体记
者以及俱乐部工作人员大打出手，引起赛场混乱。
据悉，当时一名青岛本地记者正打算穿过内

场赶赴发布会，这名记者佩戴的证件符合联赛规
定，只是没有穿上允许进内场的马甲，便遭到体育
馆保安的阻拦。随后该记者穿上马甲，保安依然不

允许其通过，因此双方发生冲突。青岛俱乐部工作
人员见状上前调解，居然也被保安动手伤及。

事后体育馆的安保负责人表示，因为上一
场发生过客队球员物品失窃，所以保安本场比
赛格外敏感严格。不过让人不解的是，赛后保安
不让佩戴证件的记者进入场内采访，但场内却
混入不少球迷，可见该场馆安保工作极其混乱。

“苏伟加油！”
上海男篮主场叫响“CBA好声音”

延续正能量!"#

! ! ! !输给联赛领头羊广东队很正常，但像昨天
最后一节这样的输法，实在令球迷失望。昨晚最
后一节上海队在前八分钟内一分未得，整节被
对手打了个 )*比 $，按代理主教练王群的说
法，简直是“惨不忍睹”！
究竟是战术上的原因，还是思想和训练上

的原因？王群说回去一定要和队员一起研究，
“付出了代价，就一定要搞个明白。”

一节得分不到十分，以前在别的 !"#球
队、甚至强队身上也发生过。可能是有一定的偶
然性，但从这偶然发生的全面崩溃，可以看出一
些问题。对上海队来说，目前最明显的问题是：
如果没有刘炜，危难时刻就没有一个本土球员
能站出来！当外援被对方盯死后，阵地战就完全
没了办法！

看看这个赛季，除了老将刘炜和敢打敢
拼但不成熟的葛暘，谁比上个赛季有进步？没
有人！
几个赛季下来，没有人在进步，这正是上海

队存在的最大问题。一个队的成绩好坏，有包括
外援、伤病等多种因素，但训练质量的好坏，可
以从球员能力是否提高方面，得到明确的判断。
当初引进张兆旭时，是把他当作上海队未

来建队核心的。三年过去了，张兆旭进步了多少
呢？除了盖帽和扣篮，张兆旭在篮下的背打能力
和高大中锋最基础的勾手投篮能力，没有丝毫
进步！整个夏训，老帕的教练团队至少在提高张
兆旭的进攻能力方面，毫无进展！当福建新秀王
哲林每场能得 )+分时，曾入选国家队的张兆旭
却在走下坡路，场均只能得到七八分。张兆旭是
上海队重点培养的未来之星，他有没有进步可
以成为衡量上海队训练水平的重要标杆。

自从洋帅执掌上海男篮后，夏训一直有休
假多、训练量低的特点，据说可以减少球员不
必要的伤病。但效果到底好不好呢？圈内人评
价不一。现在回过头看，上海队的训练确实存
在问题。每次夏训结束，新赛季并没有人冒出
来，这是不争的事实。邓华德第一年凭借三外
援打进了前四名，但本土球员的训练基础是李
秋平、王群时期打下的。到了第二个赛季，邓华
德就不再神奇了。老帕执掌的这两年也无人冒
尖，应该能冒尖的张兆旭，在他手里失去了
应有的星光。
由此看来，上海男篮本赛季早早与季后赛

无缘，有外援的因素，也与赛前夏训效果不佳有
关。 本报记者 王志灵

! ! ! !昨天赛前!上海男篮收到了篮协的一纸罚

单!因为球迷上一场的不理智行为!俱乐部被

罚 !"万元$而昨晚过后!上海球迷就用实际行

动!展现了自己可爱的一面%

赛后! 新浪微博的中国篮球官方账号!特

地发了一条微博!称&上海源深体育馆的一句

'苏伟!加油( )!让大家看到了 #$%的美好*+

这份&美好*引发了网络热议!截至今晨!此微

博已转发超过 !&""条$ 广东宏远的官方微博

和宏远总经理刘宏疆纷纷回应!&感谢上海球

迷( 这个夜晚你们是最可爱的人( 你们让全国

球迷知道 #$%除了胜负! 还有更美好的( 谢

谢( *

从一纸重磅罚单到赢得全国掌声!前者被

看作是球迷情感的不理智宣泄! 其中自有缘

由$而经过昨晚!上海球迷的可爱令整个 #$%

动容!但愿这份赛场的美好!这股体育的&正能

量*!能更多地得到延续,, 许明

上海男篮昨役末节崩溃惨不忍睹———
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保安殴打记者 青岛主场混乱
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